



TENDENCIAS ECONÓMICAS Y FINANCIERAS

AUMENTA LA POBREZA

CARLOS LÓPEZ JONES*

De acuerdo con las cifras oficiales del Coneval entre 2018 y 2020, la pobreza en México, aumentó en 3.8 millones de personas para llegar al 43.9% de la población que sufre de alguna carencia como cobertura de salud, patrimonio propio, trabajo sin prestaciones, entre otros factores que mide el Coneval.

Más preocupante aun, es saber que el número de mexicanos en pobreza extrema subió de 8.7 a 10.8 millones de personas en el mismo período de los dos primeros años de gobierno y ello, debe levantar las alarmas al interior del gobierno federal.

En la conferencia mañanera del viernes 6 de agosto, el Presidente López Obrador negó las cifras oficiales y dijo, que él tiene otros, ya que los más pobres, están recibiendo más dinero y apoyos, por lo que es necesario analizar lo que está pasando.

El Coneval señala que cada mexicano para comer, necesita al mes 1,360.83 pesos en el campo y en la ciudad 1,778.98 pesos. Si alguien gana menos de esa cantidad al mes en México, se considera que vive en pobreza extrema. Para dejar de ser pobre, se debe ganar 3,717.71 pesos al mes en la ciudad, por lo que una familia de 4 integrantes, debiera tener ingresos por casi 14,800 pesos mensuales, para no ser considerados pobres.

El Presidente López Obrador, sabe muy bien, que ninguno de sus programas, le da 3,717.71 pesos o más a cada persona, por lo que si una persona pierde su empleo, donde tal vez ganaba entre 6,000 y 8,000 pesos mensuales y ahora, solamente vive de los apoyos sociales del gobierno, entonces se le debe considerar como una persona pobre, cuando antes no lo era.

Lo anterior nos lleva a una conclusión muy importante. Si queremos reducir la pobreza, la solución no es darle dinero a las personas a través de Becas o programas sociales, sino usar ese dinero para generar las condiciones necesarias, para que se creen empleos y que la persona, abandone la pobreza, al obtener un empleo remunerado. Otra opción es condicionar el apoyo, a que las personas acudan a centros de capacitación, donde aprendan oficios y después obtengan un empleo, gracias a los conocimientos y experiencia adquiridos.

Si el gobierno sigue aumentando o que gasta en programas sociales, cada vez habrá más pobres, en lugar de reducir la pobreza, porque le estará quitando dinero a los rubros que si generan empleos como seguridad, salud, inversión, educación, entre otros.

Twitter @Carloslopezjones
* Director de Consultoría en Tendencias.com.mx